



新開小だより

～太陽のように ひまわりのように～

学校教育目標

かしこい子
心ゆたかな子
たくましい子

令和4年度7月号

児童数 448人



日光東照宮の逆柱

——完璧でないからこそ、今、成長中！

校長 影山 葉子

お陰様で、コロナ禍ではありますが、6年生が修学旅行に無事に行ってきました。梅雨時ですから、天候不良は仕方ないと思いつつも、「降られさえしなければ…」と願っていました。ところが、旅行中はザーザー降りの場面はなく、小雨か曇り空といった天候で、特に戦場ヶ原のハイキングは晴れ間さえあり、何とも恵まれたお天気だった、と思っています。

その旅行は、よかったのは天候ばかりでなく、6年生の新開っ子の頑張りがたくさん見ることができたものでした。

修学旅行実行委員さんを中心に、班長さん、室長さんをはじめ、事前学習や行動計画など、よく取り組んでいました。また、いろいろな場面で、ルールやマナーを守って行動しているな、と感心していました。特に、私が印象に残っているのは、東照宮を見学した時に案内をしてくださったベテランのガイドさんのお言葉です。ガイドが終わって、私が御礼をお伝えしたら、「いいお子さんたちですね。」とにこにこしながらおっしゃってくださいました。私は、心からうれしかったです。確かに、子供たちにとって事前学習で学んだことは、ガイドさんの説明によってより一層、理解が深まっていた様子でした。それを感じ取った

ガイドさんはこのように評価してくださったのでしょ。ただ、実際のところ、この見学中、退屈そうにしていた子もいました。そこで、私は東照宮の陽明門の柱の説明を聞いて、こう思ったのです。「子供たち全員が完璧な行動はとる、なんてことはまだまだ難しい。でも、完璧でないからこそ、それを目指して成長していくのだ。」と。陽明門の柱が一本だけわざと逆さにして未完成にしてあり、それは「建物は完成と同時に崩壊が始まる」という伝承を逆手にとったものである、とされています。子供たちの成長も同じだな、と思ったわけです。

帰校し、到着式の中で6年生の子供たちには、修学旅行を成功させた労いの言葉と、最高学年としてまだまだ頑張ろう、ということはこの逆さの柱の話と絡めて伝えました。——きっと、6年生は理解できたと思います。

今年も新開っ子の願いを短冊に…

先週、学校応援団の皆様によって、児童玄関に大きな笹の葉が飾られました。今年も地域の方の御厚意によって竹を提供くださり、トラックで運ばれてきました。

子供たちや先生方、保護者の皆様のそれぞれの願いや思いが短冊に託されていました。ちょっと短冊をのぞいて見ると、やはり、まだまだ、コロナ関連のものが多く、子供たちの毎日の生活に大きく響いていることを実感せざるを得ません。ただ、中には無邪気なものや家族思いのほろっとするものもあり、新開っ子に愛おしさを感じました。



ソウリン

食育インフォメーション
だより。

新開っ子の食べ物の好き嫌いの傾向を分析する中で、分かってきたことが一つあります。それは、和風の混ぜご飯ものの残り物が多い、ということです。白飯やキムチチャーハン、ケチャップライスなどは残りが少ないのですが、醤油ベースの炊き込みご飯や酢飯の混ぜ

寿司などはどうも人気がないようです。なぜなのでしょう？…いろいろ考えてみましたが、「食べ慣れ」ということかもしれません。つまり、炊き込みご飯や混ぜ寿司などを、学校給食でしか食べる機会がない子が多いのかもしれません。(振り返ってみると、私も家庭であまり炊き込みご飯を作りません…) 各家庭での食生活の方針は様々ですが、学校給食でしか味わえないものがあるのだとしたら、ことさら食べて欲しいと思います。御家庭でも給食の献立表を見て、具がたくさん入っていて栄養豊富な炊き込みご飯や混ぜ寿司について話題にしてみてください。

）一7月の行事予定一 （今月の生活目標：身の回りの整理整頓をしよう）

日	曜	行 事 等
1	金	授業参観・懇談会（低） 学校施設開放委員会
2	土	
3	日	
4	月	あいさつ運動
5	火	お話広場（読み聞かせ）5時間授業
6	水	児童朝会 5時間授業
7	木	クラブ活動
8	金	5時間授業
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	脊柱側湾症検診（5年） 音楽朝会リハーサル（3年・保護者公開予定）
13	水	音楽朝会（3年発表）
14	木	5時間授業（クラブ活動なし）
15	金	給食最終日 4時間授業 生活アンケート
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	大掃除 短縮3時間授業
20	水	第1学期終業式 短縮3時間授業
21	木	夏季休業日（8月28日まで）
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	林間学校1日目（5年）
27	水	林間学校2日目（5年）
28	木	林間学校3日目（5年）
29	金	
30	土	
31	日	

《8月の主な行事予定》

- 9日（火）学校閉庁日
- 10日（水）学校閉庁日
- 11日（木）山の日
- 12日（金）学校閉庁日
- 15日（月）学校閉庁日
- 16日（火）学校閉庁日
- 29日（月）第2学期始業式 短縮3時間授業
- 30日（火）短縮3時間授業
通学班会議・一斉下校
- 31日（水）給食開始 短縮4時間授業
PTA運営協議会



一学校閉庁日について一

8月15日前後は学校業務の閑散期となることから、この期間（今年度は8月9日～16日）に省エネルギー対策を行うため、学校閉庁日とします。この期間は学校に教職員はおりませんので、御理解の程よろしくお願ひします。

○新座市硬筆展入選 おめでとうございます！

（◎印は県展出品者）



【校内硬筆展】

7月8日（金）まで、各教室廊下に作品が展示されています。授業参観・懇談会等で御来校の際にぜひ御覧ください。なお、新座支部硬筆展出展者は、図工室前に掲示してあります。

○通知表について

終業式（7月20日）に、通知表を配付いたします。保護者の皆様には、通知表を子供たちの自己肯定感を高め、個性の伸長を図るための励ましの資料として御活用いただきたいと思ひます。

なお、昨年度から担任の所見は3学期のみとなっております。よって、保護者様のコメント欄もございません。始業式には、通知表が入っていた封筒のみ押印をして、返却をお願いいたします。

○夏季休業中のプール学習及び補習について

夏季休業中に行っておりますプール学習ですが、現在の新型コロナウイルス感染症の状況を鑑み、今年度も中止いたします。これは、夏季休業中における子供たちの健康状況の把握が難しいための判断となります。御理解の上、御協力をお願いいたします。

また、夏季休業中の補習については、例年どおり行う予定です。詳しくは、各担任に御確認ください。

○保護者アンケートのお願い

よりよい教育活動を実践していくため、例年7月と11月に保護者アンケートを行っています。今年度は7月4日（月）にスクールメールで発信しますので、7月15日（金）までにグーグルフォームで御回答ください。（きょうだいがある場合はそれぞれのお子さんについて御回答をお願いします。）

○親子除草について

例年8月下旬に行っている「親子除草」について、今年度は8月30日を予定しておりましたが、この実施日も含め、実施の可否について検討しています。詳細はスクールメール等にてお知らせいたします。

○9月の懇談会のお知らせ

今年度2回目の懇談会を下記の通り行います。御多用のことと存じますが、是非御参加くださいますようお願いいたします。

- 9月1日（木）ひまわり学級
- 9月2日（金）高学年
- 9月6日（火）低学年
- 9月7日（水）中学年

詳細につきましては、後日改めて文書にてお知らせします。

○お願い

夏季休業中に転出を予定されている御家庭は、早めに担任まで御連絡ください。